

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian dalam penelitian ini adalah yuridis empiris,¹ yang dengan kata lain adalah jenis penelitian hukum sosiologis dan dapat disebut juga dengan penelitian lapangan,² yaitu pengkaji ketentuan hukum yang berlaku serta apa yang terjadi dalam kenyataan di masyarakat. Atau dengan kata lain yaitu suatu penelitian yang dilakukan terhadap keadaan sebenarnya atau keadaan yang nyata maka saya langsung turun ke lapangan untuk mengambil data tersebut tentang hukum perkawinan beda agama yang ada di Kecamatan Laung Tuhup yang terjadi di masyarakat dengan maksud untuk mengetahui dan menemukan fakta-fakta dan data yang dibutuhkan, setelah data yang dibutuhkan terkumpul kemudian menuju kepada identifikasi masalah yang pada akhirnya menuju pada penyelesaian masalah

¹ Bambang Waluyo, *Penelitian Hukum Dalam Praktik*, (Jakarta, Sinar Grafika, 2002) hlm. 15.

² Bambang Waluyo. *Penelitian Hukum Dalam Praktik*, (Jakarta, Sinar Grafika, 2002) hlm. 16.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini berada di Kalimantan Tengah Kabupaten Murung Raya Kecamatan Laung Tuhup. alasannya adalah lokasi tersebut masih banyak orang yang berbeda agama, sedangkan yang beragama Islam di Kecamatan Laung Tuhup hampir 70 persen dan yang beragama Kristen, Hindu dan Kepercayaan Kaharingan hampir 30 persen. Di sana pergaulan sangat toleransi sekali dan pergaulan di sana pun sangat terbiasa maka dari itu peneliti sangat tertarik untuk mengangkat judul ini.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek dalam penelitian ini adalah dua pasangan yang melakukan perkawinan beda agama diantaranya yaitu: orang muslim dengan orang Kristiani dan orang muslim dengan Penganut Kepercayaan Kaharingan.

Objek dalam penelitian ini adalah bagaimana praktik perkawinan orang yang berbeda agama di Kecamatan Laung Tuhup, Kabupaten Murung Raya dan apa saja faktor-faktor penyebab dan dampak dari perkawinan beda agama di Kecamatan Laung Tuhup Kabupaten Murung Raya Kalimantan Tengah.

D. Data dan Sumber Data

Data merupakan catatan fakta-fakta atau keterangan-keterangan yang diolah dalam kegiatan penelitian Adapun data yang penulis cari dalam penelitian ini adalah:

1. Praktik perkawinan orang yang berbeda agama di Kecamatan Laung Tuhup.
2. Faktor-faktor penyebab dan dampak dari perkawinan beda agama di Kecamatan Laung Tuhup Kabupaten Murung Raya Kalimantan Tengah.
3. Identitas informan yaitu 2 pasang yang melakukan perkawinan beda agama dan mendapatkan informasi langsung dari kepala adat dan tokoh masyarakat yang ada di Kecamatan Lung Tuhup.
4. Lokasi penelitian.

Sedangkan yang dimaksud dengan sumber data dalam penelitian ini adalah subjek dari mana data diperoleh.³ Dalam penelitian ini sumber data dapat diperoleh dari dua pasangan yang melakukan perkawinan beda agama, tokoh masyarakat, keluarga dan tokoh agama.

³ Suharsimi Arikunto, *prosedur penelitian suatu pendekatan praktik*, (Jakarta: PT Rineka cipta, 2006), hlm.129.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik dalam melakukan pengumpulan data dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Wawancara

Sugiyono mengatakan wawancara tidak berstruktur atau terbuka sering digunakan dalam penelitian pendahuluan atau malahan untuk penelitian yang lebih mendalam tentang subyek yang diteliti.⁴ Wawancara tidak struktur adalah wawancara yang bebas di mana peneliti tidak menggunakan pedoman wawancara yang telah tersusun secara sistematis dan lengkap untuk pengumpulan datanya. Pedoman wawancara yang digunakan hanya berupa garis-garis besar permasalahan yang akan ditanyakan. Peneliti mendapatkan informasi langsung dari kepada Kepala adat, dan Tokoh Masyarakat yang ada di wilayah Kecamatan Laung Tuhup.

F. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data

1. Teknik pengolahan data

Untuk mengelola data dalam penelitian ini di gunakan beberapa Teknik diantaranya:

⁴ Sugiyono. *Metode penelitian kombinasi (Mix Methods)*. (Bandung: Alfabeta, 2015), hlm. 161.

a. Editing

Editing yaitu memeriksa Kembali data yang telah masuk kepeneliti mana yang relevan dan yang tidak relevan. Jadi editing adalah pekerjaan mengoreksi atau melakukan pengecekan.

b. Klasifikasi

Klasifikasi yaitu mengelompokkan data sesuai dengan permasalahannya sehingga memudahkan dalam menguraikan laporan hasil peneliti.

c. Matrikasi

Matrikasi merupakan sekumpulan bilangan yang merepresentasikan tujuan tertentu. Dari definisi tersebut data yang dibuat akan melambangkan suatu hasil dan dapat dikalkulasi. proses pembuatan data tersebut memiliki tujuan untuk menyederhanakan dan mempermudah kalkulasi.

2. Analisi data

Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis *kualitatif* yang bersifat *deskriptif*, setelah data yang di olah sebagaimana yang di uraikan dalam teknik pengolahan data di atas, selanjutnya di lakukan analisis data terhadap permasalahan yang dirumuskan terdahulu. Data yang diperoleh dari hasil wawancara oleh peneiliti dibahas secara mendalam dengan mengacu kepada landasan teoritis.

G. Tahapan Penelitian

Tahapan penelitian dalam rencana penelitian ini yaitu:

1. Mengajukan Proposal pada tanggal 19 Desember 2022
2. Melaksanakan seminar Proposal pada tanggal 01 Februari 2023
3. Melakukan Riset pada tanggal 17 April 2023
4. Selasai Riset 05 Mei 2023
5. Daftar Sidang Skripsi tanggal 05 Oktober 2023